

Nombre del Programa/Proyecto:	NDC Perú: apoyo a la implementación de la Estrategia Nacional ante el Cambio Climático
País:	Perú
Tema/ sector/ workstream:	Clima/ Clúster II/ NDC

Encuentro temático: Género e interculturalidad en contexto de cambio climático



Foto: Participantes del primer encuentro temático sobre género e interculturalidad en contexto de cambio climático. Archivo GIZ.

En septiembre, se llevó a cabo el encuentro temático [“Género e interculturalidad en contexto de cambio climático”](#). Este evento presencial, organizado por la interfaz IKI Perú, tuvo como objetivo promover el intercambio de información y experiencias entre los proyectos de la [Iniciativa Internacional del Clima \(IKI\)](#) que se ejecutan en Perú. Tiene el fin de establecer sinergias en torno a los temas de género e interculturalidad; así como posicionar estos enfoques transversales en la agenda climática y de biodiversidad.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de Milagros Sandoval, directora de la Dirección General de Cambio Climático y Desertificación (DGCCD) del Ministerio del Ambiente (MINAM) de Perú, quien resaltó la importancia de estos espacios presenciales que promueven sinergias mediante el intercambio de experiencias.

El encuentro se desarrolló en dos bloques: uno de exposiciones y otro de presentación de experiencias. En el primero, participaron Birte Derrix, oficial de políticas de la división de la IKI en el Ministerio Federal de Economía y Protección del Clima (BMWK) de Alemania, quien presentó la [estrategia de género de la IKI](#); y

Jessica Huertas, especialista en género e interculturalidad de la DGCCD, quien expuso sobre la incorporación de los enfoques transversales en la gestión integral del cambio climático en Perú.

En el segundo bloque, dos proyectos IKI Perú, presentaron sus experiencias incorporando los enfoques de género e interculturalidad en la implementación de sus proyectos. El proyecto “Promoviendo la conservación de bosques indígenas y el desarrollo sostenible mediante la creación de Unidades Técnicas de Manejo Forestal Comunitario en la región Ucayali”, implementado por Derecho, Ambiente y Recursos Naturales (DAR), presentó su experiencia de trabajo con lideresas indígenas y conservación de bosques. La segunda experiencia fue presentada por el proyecto “NDC Perú”, implementado por la GIZ, el cual mostró los resultados de un estudio sobre la participación de los pueblos indígenas y originarios en la implementación de medidas de mitigación y adaptación de las Contribuciones Nacionalmente Determinadas (NDC).

En el evento, participaron representantes del MINAM, del BMWK, de la Zukunft – Umwelt – Gesellschaft (ZUG) GmbH y representantes de organizaciones implementadoras que ejecutan proyectos bilaterales, regionales y globales en Perú interesados en los temas de género e interculturalidad.

Este primer encuentro temático se desarrolló en el marco de la estrategia de gestión del conocimiento de la IKI, la cual ha establecido “proyectos interfaz” en algunos países del mundo. Estos proyectos apoyan y promueven el intercambio entre todas las organizaciones implementadoras y contrapartes de proyectos IKI en el país.

En Perú, se ha asignado la función interfaz al proyecto “NDC Perú: apoyo a la implementación de la Estrategia Nacional ante el Cambio Climático”, el cual es liderado por el MINAM en alianza con la Cooperación Alemana para el Desarrollo, implementada por la GIZ, por encargo del BMWK, el Ministerio Federal de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza, Seguridad Nuclear y Protección al Consumidor (BMUV) y el Ministerio Federal de Asuntos Exteriores (AA), con fondos procedentes de la IKI.

Resumen de la noticia

El encuentro temático sobre género e interculturalidad en contexto de cambio climático, el cual forma parte de la estrategia de gestión del conocimiento de la Iniciativa Internacional del Clima (IKI), se realizó en septiembre. Tuvo como objetivo promover el intercambio de información y experiencias que lleven a los proyectos a establecer sinergias en torno a los temas de género e interculturalidad.

Para obtener más información, póngase en contacto con gino.zuniga@giz.de